



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Propositions de la convention citoyenne pour le climat

Question au Gouvernement n° 3153

Texte de la question

PROPOSITIONS DE LA CONVENTION CITOYENNE POUR LE CLIMAT

M. le président. La parole est à Mme Huguette Tiegna.

Mme Huguette Tiegna. Madame la ministre de la transition écologique et solidaire, le Président de la République a reçu hier matin les conclusions de la convention citoyenne pour le climat et je veux ici saluer le travail de ces citoyens venant de toutes les régions de France, du Lot à Paris. Les conclusions qui en sont issues sont ambitieuses et nous sommes déterminés à aller au bout de la transformation écologique du pays.

Le Président de la République, le plus jeune président de notre histoire ...

M. Fabien Di Filippo. Super !

M. Fabien Di Filippo. Le plus mauvais aussi !

Mme Huguette Tiegna. ...a été au rendez-vous des attentes de la convention puisqu'il a choisi de reprendre la quasi-totalité de ses propositions. Il a confirmé qu'il irait au bout de cette démarche, qu'il est et continuera d'être à la hauteur des enjeux démocratiques et écologiques de notre époque. Entre autres annonces majeures, il a fait savoir que 15 milliards d'euros sur deux ans seraient consacrés à la conversion de notre économie et qu'un moratoire serait décrété sur l'ouverture de nouveaux centres commerciaux.

Nous avons pris un risque politique et fait un pari démocratique inédit en mettant en place cette convention. Ce pari s'est révélé payant : la convention a su retisser du lien entre les Français et leurs institutions et elle a montré que l'écologie était l'affaire de tous et non une vague. Cette convention citoyenne est une occasion historique de prendre les décisions qui feront date, d'avancer ensemble, au-delà des partis, pour l'intérêt de tous, et de lutter efficacement contre le réchauffement climatique.

M. Fabien Di Filippo. C'est trop tard ! Vous n'avez plus de capacité de réforme !

Mme Huguette Tiegna. Ensemble nous devons maintenant ajouter un symbole d'engagement écologique à notre drapeau français pour les générations futures. Notre majorité sera au rendez-vous et apportera sa contribution.

Pouvez-vous nous préciser les contours du projet de loi que le Gouvernement présentera à la fin de l'été ?

M. le président. La parole est à Mme la secrétaire d'État auprès de la ministre de la transition écologique et solidaire.

Mme Brune Poirson, *secrétaire d'État auprès de la ministre de la transition écologique et solidaire*. Vous l'avez souligné, madame la députée Tiegna, la convention citoyenne pour le climat est un changement majeur. C'est d'abord un changement de méthode, qui incarne la façon dont nous voulons faire de l'écologie : non pas en dressant les citoyens les uns contre les autres mais en recherchant un consensus qui nous permette des avancées très concrètes et je sais combien, madame la députée, avec tous vos collègues, vous aurez le cœur d'aller de l'avant.

Sur cette question absolument essentielle de la méthode, je voudrais d'abord dire qu'elle sera inédite. Vous, les parlementaires, vous allez pouvoir aller dans le sens des propositions de la convention citoyenne pour le climat (*Exclamations sur les bancs du groupe LR.*)

M. Pierre Cordier. Qu'est-ce que cela veut dire ?

Mme Brune Poirson, *secrétaire d'État*. ...en travaillant avec des groupes de suivi réunissant des ministres, des parlementaires et des représentants de la convention citoyenne. Ensemble vous examinerez comment nous mettrons en œuvre les mesures proposées par la convention citoyenne pour le climat. Vous aurez aussi un rôle majeur à jouer parce que, comme le Président de la République l'a dit, la démocratie délibérative ne remplace pas la démocratie représentative, bien au contraire. S'il vous transmet ces propositions sans filtre, c'est votre légitimité à tous ici, celle qui est issue des urnes, l'expertise que vous avez acquise qui permettront de transformer ces propositions en lois.

Ensuite nous travaillerons, comme nous le faisons aujourd'hui, à mettre en œuvre concrètement ces propositions de la convention citoyenne pour le climat. Ces propositions ne sont pas celles du Gouvernement uniquement : elles sont issues d'un consensus de Français représentatifs.

M. Fabien Di Filippo. Les Français vous ont désavoués dimanche !

Mme Brune Poirson, *secrétaire d'État auprès de la ministre de la transition écologique et solidaire*. Elles nous appartiennent à tous et nous les mettrons en œuvre collectivement.

M. Pierre Cordier. Merci madame !

Données clés

Auteur : [Mme Huguette Tiegna](#)

Circonscription : Lot (2^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3153

Rubrique : Climat

Ministère interrogé : Transition écologique et solidaire (Mme Poirson, SE auprès de la ministre)

Ministère attributaire : Transition écologique et solidaire (Mme Poirson, SE auprès de la ministre)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [1er juillet 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [1er juillet 2020](#)